

ATA N.º 147/XIII/3.ª SL

Aos 20 dias do mês de junho de 2018, pelas 10:00 horas, reuniu a Comissão de Agricultura e Mar, na sala 9 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte:

Ordem do Dia

1. Discussão do **Projeto de Resolução n.º 1503/XIII/3ª (PCP)** - ["Recomenda ao Governo a monitorização ambiental, socioeconómica e demográfica das áreas sujeitas a processos de intensificação da produção agrícola, nomeadamente por olival intensivo"](#);
2. Discussão do **Projeto de Resolução n.º 1559/XIII/3ª (PAN)** - ["Recomenda ao Governo que elabore uma análise do impacte dos olivais intensivos nos recursos naturais, ecossistemas e saúde pública"](#);
3. Discussão do **Projeto de Resolução n.º 1655/XIII/3ª (BE)** - ["Recomenda ao Governo a resolução dos problemas decorrentes das monoculturas intensivas e superintensivas"](#);
4. Discussão do **Projeto de Resolução n.º 1684/XIII/3ª (PCP)** - ["Recomenda a criação e operacionalização pelo Governo de um programa centralizado para a recuperação de segundas habitações nos concelhos afetados pelos incêndios florestais de 2017"](#);
5. Discussão do **Projeto de Resolução n.º 1685/XIII/3ª (PCP)** - ["Recomenda ao Governo o apoio aos viticultores e outros agricultores afetados pelas intempéries na região do Douro"](#);

6. Discussão do **Projeto de Resolução n.º 1686/XIII/3ª (PSD)** - "Recomenda ao Governo um conjunto de medidas de apoio extraordinário em resultado da forte intempérie ocorrida, na Freguesia do Pinhão, na União de Freguesias de Casal de Loivos, Vale de Mendiz e Vilarinho de Cotas, na Freguesia de Sanfins do Douro e na Freguesia de Vilar de Maçada, no concelho de Alijó";
7. Distribuição do **Projeto de Lei n.º 918/XIII/3ª (PAN)** - "Determina a admissibilidade de alimentação de animais errantes";
8. Discussão e votação do Parecer sobre o **Projeto de Lei n.º 655/XIII/3ª (PAN)** - "Procede ao reforço das normas relativas à prevenção de incêndios previstas no Sistema Nacional de Defesa da Floresta contra Incêndios";

Deputado autor do Parecer: Santinho Pacheco (PS);
9. Preparação da Especialidade do **Projeto de Lei n.º 776/XIII/3ª (PCP)** - "Regime excecional das redes secundárias de faixas de gestão de combustível", do **Projeto de Lei n.º 812/XIII/3ª (PCP)** - "Estabelece critérios de indemnização pela concretização das servidões administrativas para criação de faixas de gestão de combustível e determina a responsabilidade pela sua execução e manutenção, procedendo à sexta alteração ao Decreto-Lei n.º 124/2006, de 28 de Junho." e do **Projeto de Lei n.º 820/XIII/3ª (PSD)** - "Cria o Observatório Técnico Independente para análise, acompanhamento e avaliação dos incêndios florestais e rurais que ocorram no território nacional";
10. Escrutínio Europeu - Seleção de iniciativas a escrutinar:

COM(2018)352 - "[Proposta de REGULAMENTO DO CONSELHO que altera o Regulamento \(UE\) 2018/120 no respeitante a determinadas possibilidades de pesca](#)";

11. Discussão e votação do **Requerimento do PSD** para a Audição conjunta com a Comissão de Economia, Inovação e Obras Públicas da Senhora Ministra do Mar para prestar esclarecimentos sobre o planeamento dos portos nacionais e matérias conexas;
12. Discussão e votação do **Requerimento do CDS-PP** para que o Governo disponibilize à Assembleia da República todos os dados do PDR 2020 reportados à data do último mês disponível, por concurso, com uma explicação detalhada do ponto de situação de cada um, desde o primeiro concurso;
13. Discussão e votação do **Requerimento do PS** para a realização de audição conjunta e simultânea, a diversas entidades sobre as iniciativas legislativas PJI n.º 707/XIII/3ª (BE), PJI n.º 840/XIII/3ª (PCP), PJI n.º 841/XIII/3ª (PS) e PJI n.º 1519/XIII/3ª (PSD);
14. Discussão e votação do **Requerimento do PCP** para a realização de uma Conferência no âmbito da situação na cadeia de valor agroalimentar, com a participação de todas as estruturas oficiais e associativas que integram a PARCA e as entidades fiscalizadoras e reguladoras;
15. Discussão e votação do Relatório Final da **Petição n.º 201/XIII/2ª** - "[Solicita a criação de legislação relacionada com a atividade de pastoreio](#)":

Deputada autora do Relatório - Emília Cerqueira (PSD);

16. Discussão e votação do **Relatório Final da Petição n.º 436/XIII/3ª** -
["Abolição do transporte de animais vivos por via marítima para Países fora da União Europeia."](#)

Deputado autor do Relatório - André Silva (PAN);

17. Outros assuntos.

A reunião foi presidida pelo Senhor **Vice-Presidente da Mesa, Deputado João Dias (PCP)** que cumprimentou os Senhores Deputados presentes e colocou à apreciação dos Senhores Deputados quatro pontos prévios à Ordem do Dia, a saber: o pedido do Senhor Deputado André Silva (PAN) para a discussão dos pontos 1, e 3 da Ordem do Dia ser feita num único ponto; a preparação da discussão na especialidade do P JL n.º 767/XIII/3.ª constante do ponto 10 e a antecipação da apresentação do Relatório constante do ponto 11 da Ordem do dia; por fim, o Senhor Vice-Presidente questionou os Senhores Deputados sobre a possibilidade de tomar a palavra como Deputado representante do Grupo Parlamentar do PCP. Os três pontos prévios tiveram a concordância de todos os Senhores Deputados presentes.

Foi dado início à Ordem do Dia e, no **ponto dez**, o Senhor **Vice-Presidente** deu a palavra à Senhora **Deputada Paula Santos (PCP)** para apresentação e preparação da discussão na especialidade, sugerindo o dia 26 de junho para a realização das audições propostas.

Tomaram a palavra os(as) Senhores(as) **Deputados(as) Maurício Marques (PSD)**, para referir que o seu Grupo Parlamentar vai sugerir quais as entidades que pretende ouvir, **Ana Passos (PS)**, para sugerir a audição de outras entidades, tais como, a DGAV, **Carlos Matias (BE)**, **Patrícia Fonseca (CDS-PP)** e **André Silva (PAN)**, para concordarem com a discussão conjunta dos P JL

e com a audição das entidades propostas. O P.JL em questão teve o acolhimento de todos os Senhores Deputados, sendo acordado pelos Grupos Parlamentares do PSD, BE, CDS, PCP e Deputado Único do PAN que a discussão do mesmo em sede de especialidade deve prosseguir, sem ser em conjunto com o processo de descentralização, por o mesmo se encontrar atrasado. O Grupo Parlamentar do PS demonstrou a sua discordância em relação a este último ponto.

No **primeiro ponto** da Ordem do Dia, o Senhor **Deputado João Dias (PCP)** tomou a palavra para apresentação da iniciativa legislativa.

No **segundo ponto** da Ordem do Dia, o **Senhor Vice-Presidente** deu a palavra ao **Senhor Deputado André Silva (PAN)** para apresentação da iniciativa legislativa.

No **terceiro ponto** da Ordem do Dia, o **Senhor Vice-Presidente** deu a palavra ao Senhor **Deputado Carlos Matias (BE)** para apresentação da iniciativa legislativa.

A discussão dos três pontos precedentes da Ordem do Dia foi feita em conjunto. Tomaram a palavra os(as) Senhores(as) **Deputados(as) Pedro do Ó Ramos (PSD), Norberto Patinho (PS) e Patrícia Fonseca (CDS-PP)**. Os Grupos Parlamentares do PSD, PS e CDS não acompanham os P.JR apresentados, em virtude de, consideram que o projeto Alqueva teve um impacto agrícola e social positivo na região do Alentejo. Tomaram ainda a palavra os **Senhores Deputados João Dias (PCP), André Silva (PAN) e Carlos Matias (BE)** para prestarem esclarecimentos adicionais.

No **quarto ponto** da Ordem do Dia, o **Senhor Vice-Presidente** comunicou que, a pedido do Grupo Parlamentar do CDS-PP, os **pontos 4 e 10** da Ordem do Dia tinham sido adiados e, a pedido do Grupo Parlamentar do PS, os **pontos 5 e 6** da Ordem do Dia tinham sido adiados.

No **sétimo ponto** da Ordem do Dia, foi nomeado o Senhor **Deputado Lima Costa (PSD)** como Relator.

No **oitavo ponto** da Ordem do Dia, foi dada a palavra ao Senhor **Deputado Santinho Pacheco (PS)** para a apresentação do Relatório.

Tomaram a palavra os(as) Senhores(as) **Deputados(as) Maurício Marques (PSD), Carlos Matias (BE), Patrícia Fonseca (CDS-PP) e João Dias (PCP)**, para felicitar o Senhor Deputado Relator pelo rigor e detalhe. O Relatório foi aprovado com os votos favoráveis dos Grupos Parlamentares do PSD, PS, BE, CDS e PCP. O Deputado Único do PAN esteve ausente.

No **nono ponto** da Ordem do Dia, o Senhor **Deputado João Dias (PCP)** tomou a palavra para apresentação da iniciativa.

Tomaram a palavra os(as) Senhores(as) **Deputados(as) Maurício Marques (PSD), Santinho Pacheco (PS), Carlos Matias (BE)**, para referir que estão reunidas as condições para prosseguir. Em seguida, tomou a palavra o Senhor **Deputado João Dias (PCP)**, para referir que os contributos recebidos são suficientes.

No **ponto onze** da Ordem do Dia, foi nomeado o Senhor **Deputado Ulisses Pereira (PSD)** como Relator.

No **ponto doze** da Ordem do Dia, o Senhor **Deputado Cristóvão Norte (PSD)** apresentou o Requerimento, tendo o mesmo sido aprovado com os votos favoráveis dos Grupos Parlamentares do PSD e PS. Os Grupos Parlamentares do BE, CDS, PCP e Deputado Único do PAN estiveram ausentes.

O **ponto treze** da Ordem do Dia foi **adiado**.

No **ponto quatorze** da Ordem do Dia, foi dada a palavra ao Senhor **Deputado Francisco Rocha (PS)** para a apresentação do Relatório, tendo o mesmo sido aprovado com o voto favorável do Grupo Parlamentar do PS. O Grupo Parlamentar do PSD absteve-se. Os Grupos Parlamentares do BE, CDS, PCP e Deputado Único do PAN estiveram ausentes.

No **ponto quinze** da Ordem do Dia, a Senhora **Deputada Emília Cerqueira (PSD)** apresentou o Relatório, tendo o mesmo sido aprovado com os votos favoráveis dos Grupos Parlamentares do PSD e PS. Os Grupos Parlamentares do BE, CDS, PCP e Deputado Único do PAN estiveram ausentes.

O **ponto dezasseis** da Ordem do Dia foi **adiado**.

Inexistindo outras questões a abordar pelos Senhores Deputados, foi dada por finda a ordem do dia.

A presente audiência foi gravada em áudio podendo o registo ser consultado [aqui](#).

A reunião foi encerrada às onze horas e quarenta e cinco minutos, dela se tendo lavrado a presente ata a qual, depois de lida e aprovada, será devidamente assinada.

Folha de Presenças

Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados:

André Silva
António Lima Costa
António Ventura
Carlos Matias
Cristóvão Norte
Francisco Rocha
Ilda Araújo Novo
João Azevedo Castro
João Dias
Lúcia Araújo Silva
Luís Pedro Pimentel
Maurício Marques
Norberto Patinho
Palmira Maciel
Patrícia Fonseca
Pedro do Carmo
Pedro do Ó Ramos
Santinho Pacheco
Ana Passos
Emília Cerqueira
Lara Martinho
Paula Santos

Faltaram os seguintes Senhores Deputados:

Joaquim Barreto
Nuno Serra
Rosa Maria Bastos Albernaz
Ulisses Pereira



Comissão de Agricultura e Mar

Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados:

Álvaro Batista

José Luís Ferreira

Pedro Soares

Palácio de São Bento, 26 de junho de 2018,

O Presidente

(Joaquim Barreto)

A presente Ata foi aprovada em reunião da Comissão de Agricultura e Mar, realizada no dia 4/07/2018.